

El Gobierno avisa de que “la recesión exige más medidas”

ULTIMA EL PLAN NACIONAL DE REFORMAS/ La nueva oleada de medidas y de ajustes incluirá por primera vez estímulos a las pymes y la reforma de las comunidades.

C. Rivero / B. García. Madrid
 El Gobierno está preparando una nueva hoja de ruta para su segundo año de legislatura, un acelerón en las reformas y en los ajustes que también incluirá, por primera vez, un apartado amplio con medidas para favorecer el crecimiento económico. Lejos del optimismo a la hora de leer la realidad, la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, aseguró ayer durante la sesión de control que esta es “la decisión más responsable en un escenario de agravamiento de la recesión en toda la zona euro, recesión que exige nuevas medidas en España y en Europa”. En esa misma línea se pronunció el presidente Rajoy.

De hecho, el propio presidente del Gobierno, ante una pregunta del líder de la oposición, Alfredo Pérez Rubalcaba explicó cuál será el esquema del Plan Nacional de Reformas que estudiará el Consejo de Ministros el próximo 26 de abril, y que está coordinando directamente La Moncloa. Mariano Rajoy explicó en la Cámara Baja cuáles serán las nuevas medidas que se anunciarán en breve: “En las próximas semanas tomaremos decisiones en materia de fiscalidad favorable al emprendimiento, la reforma de las administraciones públicas,



Mariano Rajoy y Sáenz de Santamaría, ayer en el Congreso.

la sostenibilidad de las pensiones, la ley de emprendedores, la ley de reforma energética, el impulso de las telecomunicaciones, la flexibilización del sector del transporte y otros”, desgranó.

Sin embargo, como ha ocurrido en los últimos años, el Gobierno tendrá que publicar su Plan Nacional de Reformas –su hoja de ruta para el próximo año– y el Programa de Es-

tabilidad –donde desgrana su escenario macroeconómico y cómo evoluciona el déficit público– sin conocer cuál será el límite de déficit que recomienda a España la Comisión Europea dentro del Protocolo de Déficit Excesivo. A la espera de una suavización de la senda de austeridad, el Ejecutivo, que se considera con potestad porque “no estamos ante un país intervenido,

anunciará el mismo día 26 cuál será su objetivo de déficit para este año y los próximos. En esta ocasión habrá una novedad: además del plan de proveedores para fomentar la actividad, Montoro incluirá “rebajas fiscales selectivas” que podrán beneficiar, según sus estimaciones, a tres millones de emprendedores y de autónomos.

Respuesta al FMI

El Gobierno también respondió al varapalo del servicio de estudios del FMI a las previsiones oficiales de PIB, paro y déficit. El ministro de Economía, Luis de Guindos, dijo ayer que los ciudadanos no deben temer nuevos ajustes como consecuencia de las previsiones que ha elaborado el organismo que controla Christine Lagarde. “Lo que dice el FMI es que es necesario reducir el déficit público y regenerar la confianza y la credibilidad en las finanzas de los países, pero al ritmo adecuado. Es una posición que compartimos tanto la Comisión Europea como el Gobierno español. Vamos a llevar a cabo una reducción del déficit público, el esfuerzo de la sociedad española ya fue muy importante el año pasado, pero tiene que continuar este año. Pero acompasado a la realidad económica”.